

## Estado de alarma en las empresas por el desafío secesionista

El 74% de los ejecutivos cree que el pulso en Cataluña afecta de forma negativa a la economía, según Deloitte

THIAGO FERRER, Madrid

El proceso independentista impulsado por la Generalitat está poniendo en jaque la recuperación de la economía española. Así lo creen, y lo temen, los empresarios, según el barómetro que Deloitte elabora para EL PAÍS. En él han participado directivos de 265 grandes empresas. Un 74% considera que el secesionismo está dañando la economía. En Cataluña, la cifra es del 43%. El sector turístico es el más crítico. La patronal catalana ha mostrado ya su inquietud ante la creciente radicalización.

Por otra parte, el control de las cuentas de la Generalitat, con el que el Gobierno quiere evitar el desvío de dinero público a la organización de un referéndum ilegal, será retroactivo. Se auditará el periodo entre el 1 de enero y el 16 de julio. Si el Ejecutivo catalán no cumple, dejará de acceder al Fondo de Liquidez Autonómica (FLA).

NEGOCIOS Y PÁGINA 13

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

### STEPHÁNE DION

Embajador de Canadá ante Alemania y la Unión Europea

“La democracia y la ley son inseparables”

PÁGINA 14

### IDEAS

## El lado oscuro de Lutero

Antisemita. Valedor de la oligarquía feudal. La otra cara del impulsor del gran cisma europeo

M<sup>a</sup>. E. Roca Barea y G. Altares

“Estoy enfermo de amor”

Las cartas íntimas de los grandes compositores

Miguel Blesa tenía un carácter fuerte y arrogante. Era muy meticuloso. Sus conocidos no se explican que decidiera matarse

## Los últimos días del banquero que logró engañar a todos

ÍNIGO DE BARRÓN, Madrid Miguel Blesa iba a cumplir 70 años el 8 de agosto. Fue el primer banquero que entró en prisión y uno de los que más casos acumulaba. El miércoles pasado, el símbolo de lo peor de la crisis falleció en Puerto del Toro, una finca cordobesa de Sierra Morena, por “autolesión por arma de fuego”. Sus amigos dudan de la versión oficial, se aferran a un posible ac-

cidente: “No era alguien que se quita de en medio pegándose un tiro; los suicidas dejan nota o testamento. Él era meticuloso; lo hubiera hecho”, dicen. Y añaden que, a pesar de sus problemas, “es-

### OPINIÓN

No era amor, eran negocios

Manuel Jabois

PÁGINA 19

taba sereno y afrontaba el futuro con cierto optimismo”. Puede que Blesa haya engañado a todos. Ni estaba tan sereno ni confiaba en evitar la cárcel. Vivía con poco más de 2.000 euros al mes porque tenía embargada parte de la pensión y todos sus bienes. Cada día se complicaba más esta situación humillante para alguien que ejerció poderes absolutos y vivió como un millonario. PÁGINAS 18



SOMALIA, ATRAPADA DE NUEVO ENTRE LA GUERRA Y EL HAMBRE. La sequía amenaza con sumir a Somalia en la hambruna, la tercera en 25 años. La situación se agrava por la larga guerra interna. Las milicias yihadistas de Al Shabab, vinculadas al grupo terrorista Al Qaeda, impiden la llegada de la ayuda al sur del país africano. En la imagen, una familia en el campo de desplazados de Hoodo. / PEDRO ARMESTRE / SAVE THE CHILDREN P9

### PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Hay 21.000 expedientes atrasados en un sistema desbordado por las solicitudes

## Si no eres sirio, no hay asilo para ti en España

ÍNIGO DOMÍNGUEZ, Madrid España va a batir su récord de solicitudes de asilo. Pero el sistema de gestión es insuficiente y rígido. A 30 de junio hay 14.080 peticiones, casi el total que hubo en 2016 (15.755). La cifra se duplicará a final de año. Y hay 21.000 expedientes atrasados. La respuesta a la petición tarda dos años o más, frente a los seis me-

ses que marca la ley. En 2016 solo se concedió a un 3,4% de aspirantes, frente al 41% de Alemania o el 21% de Francia (la cifra sube al 67% con la protección subsidiaria, modalidad de segunda clase). El dato decisivo, según la Comisión de Ayuda al Refugiado, es que casi solo se da asilo a los sirios. El 93% de los beneficiados en 2016 eran de ese país. PÁGINAS 16 Y 17